

# Kirche im hr

---

10.10.2020 um 07:20 Uhr

hr1 ZUSPRUCH



Ein Beitrag von  
Simone Twents,

Katholische Dezernetin für Glaubenskommunikation und Pastorale Innovation, Fulda

## Das Unbekannte in dir - Babylon Berlin

„Du willst das Unbekannte kennen lernen, das Unbekannte in dir, das du nicht begreifen kannst und vor dem du dich fürchtest“. Wenn Sie diesen Satz schon mal gehört haben, dann haben Sie wahrscheinlich die Vorschau zur neuen Staffel der Fernsehserie „Babylon Berlin“ gesehen. Die dritte Staffel startet an diesem Wochenende. Die Vorfreude bei Fans der preisgekrönten TV-Serie ist riesig.

Sie spielt in Berlin im Frühjahr 1929. Eine Metropole ist in Aufruhr. Ökonomie und Kultur, Politik und Unterwelt - alles befindet sich in radikalem Wandel. Eine Gesellschaft stürzt in eine Krise. Leidenschaft und Lebenshunger suchen sich ihren Weg. Kommt Ihnen das bekannt vor? Ich sehe darin deutliche Parallelen zu unserem verrückten Jahr, in dem wir uns gerade befinden: 2020.

In „Babylon Berlin“ fällt inmitten der Zusammenbrüche der Weltwirtschaftskrise dieser Satz: „Du willst das Unbekannte kennen lernen, das Unbekannte in dir, das du nicht begreifen kannst und vor dem du dich fürchtest“.

Lerne dich kennen, lerne deine eigenen Untiefen aus - erst dann kannst du auch Gott finden: das sagen auch große spirituelle Lehrer aus ihrer Erfahrung. Sie sprechen davon, dass Selbsterkenntnis die Bedingung für Gotteserkenntnis ist. Mich selbst erkennen, in die unbekanntesten Schattengebiete meiner Selbst

vordringen – das ist was für starke Nerven.

Ich weiß nicht, wie es Ihnen geht, aber ich habe in 2020 jede Menge Unbekanntes in mir kennengelernt. Im Lockdown im Frühjahr habe ich mich auf jeden Fall gefürchtet. Ich hatte Angst davor, dass mir die Decke auf den Kopf fällt. Vor dem, was mit mir passiert, wenn ich auf mich selbst zurückgeworfen bin.

„Du willst das Unbekannte kennen lernen, das Unbekannte in dir...“ - Wie befreiend ist es, zu sagen: genau das will ich kennenlernen! Ich ziehe mutig in dieses unbekannte Land, das ich selbst bin. Ich bin auf jeden Fall supergespannt auf die erste Folge der neuen Staffel von „Babylon Berlin“ morgen. Vielleicht schauen Sie ja auch mal rein!